

Association des résidents du Grand Lac Nomingue

Mini compte-rendu de l'Assemblée générale annuelle du 8 septembre 2024

Une quarantaine de personnes sont venues profiter de ce moment où les membres de l'Association sont invités à venir entendre le bilan des activités de l'année et à exprimer leurs souhaits ou commentaires.

M. Louis Adam, actuel président, a accueilli les gens, présenté les membres du conseil et procédé au suivi des points de l'ordre du jour.

M. Richard Vallières, vice-président, a fait état des principaux dossiers sur lesquels les membres du CA ont travaillé cette année et a invité certains à présenter le bilan de la situation.

Dans le contexte du rapport des activités, M. P. Picotte a fait une présentation assez exhaustive sur la **qualité de l'eau du Grand lac Nomingue** à partir des données recueillies suite aux prélèvements effectués dans les fosses, aux tributaires et lors des récents échantillonnages. En regard des paramètres mesurés et des résultats obtenus, la classification du lac demeure Oligo mésotrope en transition, ce qui indique une certaine stabilité.

Il a par ailleurs évoqué que la situation de **notre lac demeure fragile** et peut être appelée à changer suivant les impacts prévisibles liés aux changements climatiques.

La problématique de l'apport important des **tributaires** a aussi été soulevée avec l'illustration du cas du marécage du Chemin des Merisiers pour lequel notre association et la Municipalité cherchent actuellement des solutions.

M. Richard Vallières, vice-président, a souligné **l'importante menace de l'arrivée d'espèces exotiques envahissantes (EEE) dont principalement le Myriophylle à épis (MAE)** dans notre lac. Il a mentionné combien notre Association est préoccupée par le problème et comment nous demeurons aux aguets et cherchons à travailler avec la Municipalité pour assurer le meilleur suivi possible pour préserver notre lac de ce fléau.

Deux courtes vidéos ont été projetées pour démontrer le sérieux de la menace et combien il est difficile, voire impossible, de déloger le myriophylle à épis une fois qu'il est implanté et combien cela affecte la qualité des plans d'eau jusqu'à compromettre la baignade et même affecter la valeur des propriétés.

Une conférencière invitée, Mme Janie Larivière est venue confirmer la présence du MAE dans presque tous les lacs avoisinants et **combien importante est la prévention.**

Une brève présentation a ensuite été faite par Mm Paule Hamelin (au nom du comité ad hoc) pour expliquer et proposer **les modifications aux règlements de l'association.**

La nouvelle trésorière, Mme H. Johnson a ensuite présenté **le bilan financier de 2023 et les statistiques des cotisations 2023-2024.** Tous étaient déçus de constater que le nombre de

cotisations ne représentait qu'environ 15% du nombre d'adresses municipales. Plusieurs ont même proposé de s'investir pour contribuer au recrutement de nouveaux membres.

M. B. StJean, a fait état de la situation actuelle en ce qui concerne les **bouées** et des légers changements qui seront apportés lors de la prochaine installation. Il a d'ailleurs lancé un appel à tous pour prendre sa relève.

Il veille aussi étroitement au suivi des conditions de **pêche**, notamment quant au problème de reproduction du touladi. Les démarches de l'Association de Chasse et Pêche semblent prometteuses.

Des **élections** ont permis la nomination d'une 9^e personne pour compléter l'équipe du CA soit Mme Gabrielle Brassard-Lecours.

Plusieurs interventions ont été faites lors de la **période de questions**, mais le point qui a soulevé le plus d'enthousiasme était d'essayer d'imaginer comment rejoindre les gens et les convaincre d'adhérer à l'Association.

Ceux qui ont assisté à la rencontre étaient étonnés de toutes les infos transmises et déploraient grandement que celles-ci ne rejoignent pas plus de gens.

Nous espérons que ce bref résumé vous incitera à aller sur le site de l'Association pour plus de détails sur les sujets traités (<https://argln.ca/>) et qu'il vous donnera aussi le goût d'assister à l'AGA de l'an prochain ou aux cafés-rencontres qui seront annoncés en cours d'année.

Au plaisir de vous rencontrer !

Les membres du Conseil d'administration

Louis Adam, Richard Vallières, Louise H.Aubé, Pierre Picotte, Bertrand St.Jean, Paule Hamelin, Heather Johnson, Céline Bengle, Gabrielle Brassard-Lecours.